



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL DÍA 12 DE MAYO DE 2023, EN EL SALÓN DE ACTOS, A LAS 10:00 HORAS EN SEGUNDA CONVOCATORIA**

SE INFORMA DE QUE SE VA A PROCEDER A GRABAR LA SESIÓN.

**Miembros asistentes:** María del Carmen Ayora Esteban, María José Aznar Unzurrunzaga, Violeta Bentolila Hachuel, Francisco Javier Blanco Encomienda, María José Del Río López del Amo, Elena Elvira Castillo, Arturo Fuentes Cabrera, Miguel Ángel García Frutos, Gabriel García-Paradas Arias, Julio Antonio García Ruda, Manuel Hernández Peinado, María José Latorre Medina, José Antonio Liebana Checa, Vicenta Marín Parra, Antonio José Moreno Guerrero, María del Carmen Morón Pérez, Lourdes Navarro González, Jesús Palenzuela Bautista, María Elena Parra González, Violeta Pina Paredes, Santiago Manuel Real Martínez, Guadalupe Romero Sánchez.

**Justifican su ausencia:** Juan Miguel Alcántara Pilar, María Teresa Díaz Mohedo, Antonio David Palma Crespo, Elisa Isabel Cubillas Casas, Jose María Heredia Jiménez, Antonio García Guzmán, Ramón Galindo Morales, María Bermúdez Martínez, Beatriz Cortina Pérez

En segunda convocatoria, siendo las 10:00 horas del 12 de mayo de dos mil veintitrés, de manera presencial y por videoconferencia, y bajo la presidencia de la Sra. Decana, tiene lugar la sesión ordinaria de la Junta de Facultad con los siguientes puntos del Orden del día:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria anterior (24/03/2023).
2. Informe del equipo decanal.
3. Información sobre el Programa de Apoyo a la Docencia Práctica 2023-2024.
4. Aprobación, si procede, de los horarios de clase de los diferentes grados para el curso 2023-2024.
5. Aprobación, si procede, de los calendarios de exámenes para el curso 2023-2024.
6. Cubrir vacantes en las diversas comisiones de la Facultad.
7. Asuntos de trámite y urgencia.



8. Ruegos y preguntas.

**Orden del día:**

**1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria anterior (24/03/2023).**

Se aprueba por asentimiento.

**2.- Informe del equipo decanal.**

Toma la palabra **María José Aznar Unzurrunzaga, Decana de la Facultad**, quien matiza que en esta ocasión, tal como se acordó en la sesión de la Junta Ordinaria anterior, a fin de simplificar la intervención del equipo decanal, solo van a exponer la gestión de su área de trabajo dos de los miembros del equipo (concretamente, Elena Elvira y Javier Blanco, respectivamente Vicedecana de Prácticas Educativas y Vicedecano de Investigación, Innovación y Posgrado), puesto que en la sesión anterior, lo hicieron la Vicedecana de Relaciones Internacionales, Beatriz Cortina, el Vicedecano de Estudiantes, Extensión e Inclusión, David Palma, así como la propia Decana. El Vicedecano de Ordenación Académica, Gabriel García-Parada, dado que ha de tomar la palabra para comentar varios puntos del orden del día, va a centralizar su intervención, específicamente, en torno a los mismos. En primer lugar, la Decana, que insiste en que solo va a referirse unas cuantas cuestiones, traslada la enhorabuena a las profesoras Mercedes Cuevas López y Elisabel Cubillas Casas, por haber recibido de manos de la rectora la medalla de plata por sus 25 años de servicio a la Universidad.

También, felicita al personal de Secretaría que ha conseguido su estabilidad laboral. Se trata de los/as compañeros/as Alicia Flores Calzado, Asun Ríos Ramírez, Elena Elvira Castillo, Nadia Abdeslam López y Miguel Ángel López Salas. Asimismo, traslada la enhorabuena a la profesora Guadalupe Romero Sánchez, que ha sido nombrada Miembro Correspondiente Extranjero de la Academia de Historia de Cartagena de Indias (Colombia). Por otra parte, comunica que la familia de Antonio Bernal Roldán se siente muy agradecida con la Facultad, por haber dedicado el acto de Sto. Tomás a la memoria de su esposo y padre. Destaca la próxima celebración de la semana Internacional (Staff Training Week), por la que está trabajando la vicedecana de Relaciones Internacionales, Beatriz Cortina, que se encuentra en Oslo en el momento de celebración de la Junta. Se desarrollará entre el 22 y



el 26 de mayo. Informa de que la Facultad está involucrada en diversas actividades y proyectos, de los que se dará cuenta por correo electrónico y por los diversos cauces de divulgación

Toma la palabra **Elena Elvira Castillo, Vicedecana de Prácticum**, para indicar que durante el mes de enero, el vicedecanato gestionó todas las evaluaciones de nuestros estudiantes del Prácticum I con los centros externos y los tutores académicos. Este primer periodo finalizó el 22 de diciembre de 2022: Fueron 45 estudiantes en Educación Primaria y 22 estudiantes en Educación Infantil.

Se iniciaron los trabajos de organización de las IX Jornadas de Ámbitos y Perfiles Profesionales de Educación Social.

Se mantuvo una reunión informativa y de coordinación, con vistas al segundo semestre, con los coordinadores externos de prácticas de los centros educativos.

Se trabajó con una incidencia, bastante delicada, de una estudiante de Educación Social. En ella, se tuvo que coordinar el trabajo del vicedecanato con la Unidad de Igualdad.

Febrero arrancó con la celebración de la IX Jornadas de Ámbitos y Perfiles Profesionales de Educación Social. El tema central de estas jornadas eran, historias de vida contadas por las entidades que participaron en ellas. Otra manera de presentar la realidad social de nuestra ciudad.

Sobre la dotación plazas externas en el Grado en Educación Social, la oferta fue de 26 plazas. Destacar que, las instituciones han ofertado menos plazas porque, en este curso, por primera vez, también están participando y tutelando a estudiantes de tercer curso de Educación Social en sus Prácticas Integradas.

El 17 y 20 de febrero, fueron los días oficiales de convocatorias de elección de centros:

En la convocatoria extraordinaria de Educación, se adjudicaron:

9 en Educación Infantil-Prácticum II-

20 en Educación Primaria –Prácticum II-

6 en Educación Primaria –Prácticum III-



En la convocatoria ordinaria del Grado en Educación Social. Fueron 23 estudiantes los que eligieron plaza y una que, actualmente, la tenemos en Cruz Roja-Jaén.

Como novedad, en este curso, el número de matrículas de la asignatura Prácticum III ha subido de manera importante. Nos alegra saber que nuestros estudiantes apuestan por una formación permanente.

El 01 de marzo, un total de:

37 estudiantes del Prácticum II en Educación Infantil se incorporaron a su centro de prácticas.

34 estudiantes del Prácticum II en Educación Primaria se incorporaron a su centro de prácticas.

23 estudiantes de Prácticas Externas se incorporaron a sus centros de prácticas.

Como ocurre en cada momento de arranque de prácticas, hay que atender pequeñas incidencias de gestión y causas sobrevenidas. Es cierto que, con la gran colaboración de los coordinadores de los Prácticum de nuestro centro y los coordinadores externos, la tarea se hace más rápida y fácil.

Sobre el Proyecto HERMES, informar que, son cuatro centros educativos los que están participando en él. Uno de ellos, en la etapa de secundaria (el tránsito de primaria a secundaria)

CC Beatriz de Silva

CC San Daniel

CEIP Andrés Manjón

CEIP Lope de Vega

Por lo que puedo conocer a través de todos los participantes, la experiencia está siendo enriquecedora, los encuentros fantásticos y los trabajos únicos. Como se suele decir “lo bien hecho, bien parece” y para el final de curso, disfrutaremos de sus memorias finales.

El resto del mes de marzo se ha centrado en trámites administrativos como:

Expedición de certificados a los tutores externos del Prácticum I.



Expedición de certificados a los ponentes de las IX Jornadas de Ámbitos y Perfiles Profesionales del Educador Social.

Gestión de pagos por tutelas y ponencias.

Expedición de certificados de ponentes que han impartido seminarios de formación.

Expedición de certificados, a solicitud de Miguel Jiménez, de los participantes del Proyecto de Innovación Educativa.

Memoria de Gestión.

Memoria Técnica y Económica para acogernos a la ayuda del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad. Ayudas para la realización de actividades orientadas a la profesión y empleabilidad del estudiantado.

Elaboración, en la parte que le compete al vicedecanato, de la memoria y justificación del Programa de Apoyo a la Docencia Práctica con vistas al curso 2023/2024.

Trabajo de actualización en la página web del Prácticum.

Y otras tareas de diferente naturaleza como:

Reunión con el Vicerrectorado de Docencia de nuestra universidad.

Representación de nuestra facultad en el Día Internacional del Síndrome de Down.

Representación de nuestra facultad en el Estudio de caso de la Mesa de Trabajo de la FP Dual en Ceuta.

Organización de actividades académicas en el Día de la Mujer.

Abril, con la primavera, y como no podía ser de otra manera, se ha continuado con la adjudicación de entidades socioeducativas de Prácticas Íntegras de los alumnos de tercero en el Grado de Educación Social. Los estudiantes volverán a vivir la experiencia de realizar prácticas pero en otras entidades. Las fechas oficiales para ello han sido...del 24 de abril al 28 de abril. Previamente, se ha tenido que trabajar con las adjudicaciones y credenciales oficiales.



Después de varios años, en el actual curso académico, se han trabajado con cuatro plazas, en centros educativos, de estudiantes del Máster en Atención a la Diversidad. Nuestras alumnas permanecerán, aproximadamente, un mes en los centros.

Fuimos invitados por la Dirección Provincial de Educación y Formación Profesional a la presentación del prototipo del Aula del Futuro en Ceuta. Agradecer a la dirección y su equipo técnico ese gesto y su gran disponibilidad para trabajar con ese recurso para nuestros alumnos. Al día de hoy, solo existen cuatro prototipos y Ceuta tiene uno.

Nuestros estudiantes del Grado en Educación Infantil, participaron de manera muy activa y práctica en el Seminario Scrapbooking Mix Media, mejorando sus habilidades prácticas. Todos y cada uno de ellos, se despidieron de la ponente con dos besos jjiijj.

El 25 de abril contamos con una técnico de Servicios Sociales para una clase magistral sobre Soledad No Deseada. Aprovechando que la Ciudad Autónoma está trabajando con esa acción social, vimos conveniente que estuvieran con nuestros educadores sociales. Antes o después, ellos tendrán que realizar trabajos de campo.

Desde el Equipo Docente del Prácticum II, se han estado impartiendo seminarios formativos de temáticas diversas.

Para terminar y no agotar a los presentes, en este mes de mayo, nuestros estudiantes del Grado en Educación Primaria han iniciado sus prácticas de especialidad. Como cualquier inicio, les acompaña tareas de envíos de credencial, ajustes y otras cuestiones menores. Al día de hoy, se está teniendo un buen desarrollo de ellas y no nos constan incidencias o quejas de los centros hacia nuestros alumnos.

Un curso más, nuestro Campus ha recibido a chiquitines de infantil de diferentes centros escolares a través del Laboratorio Educativo. Nuestros estudiantes y futuros maestros de Educación Infantil pudieron desarrollar horas de prácticas en diferentes espacios de nuestro centro con todos y cada uno de ellos.

Nuestra compañera Beatriz Cortina, el 05 de mayo realizó una visita al CEIP Santa Amelia en el marco de la mejora y conocimiento de la metodología Montessori con alumnos del Grado en Educación Infantil. Ese tipo de prácticas se acogen al Programa de Apoyo a la Docencia Práctica.



Por último, en los próximos días, se desarrollarán cuatro actividades externas en el Aula del Futuro y un seminario formativo para los educadores sociales sobre “El ejercicio libre de la profesión”. Todas ellas ya programadas e informadas a los diferentes colectivos.

Toma la palabra **Francisco Javier Blanco Encomienda, Vicedecano de Investigación, Innovación y Posgrado**, para indicar las cuestiones principales relacionadas con las tres áreas que engloba el vicedecanato.

Por lo que respecta a investigación señala que:

- Del 23 de enero al 7 de febrero de 2023 se impartió el curso de investigación “Manejo de software para la gestión de la información y el análisis de datos”.
- En el marco de la nueva convocatoria de ayudas para incentivar la actividad investigadora del profesorado de nuestra facultad se han aprobado cinco solicitudes de ayudas: cuatro para la inscripción a congresos internacionales y una para la revisión de un texto científico.
- Este año volverá a ser nuestra facultad la que organice la Noche Europea de los Investigadores, que se celebrará el 29 de septiembre. En la siguiente dirección <https://feetce.ugr.es/facultad/presentacion/investigacion/noche-investigadores> están los enlaces a los formularios que hay que rellenar, así como toda la información sobre modalidades de participación y plazos.
- Los días 22 y 23 de junio de 2023 se celebrará el I Congreso Internacional Virtual "Conocimiento en la Frontera", cuyos directores son nuestros compañeros Fernando Trujillo Sáez y Beatriz Cortina Pérez.
- Del 24 al 27 de enero de 2024 se celebrarán en nuestra facultad las XXXIII Jornadas Hispanolusas de Gestión Científica, organizadas por nuestros compañeros Juan Miguel Alcántara Pilar y Eugenia Rodríguez López.
- Desde la última Junta de Facultad en la que intervino el vicedecano, la Comisión de Investigación se ha reunido en una ocasión.

En cuanto a innovación comenta lo siguiente:

- Ya se han impartido tres de las cinco sesiones del "Equipo docente de formación continua en materia de diseño, desarrollo, evaluación e innovación de la docencia" el 14 de abril, el 28 de abril y el 5 de mayo. La cuarta sesión se está impartiendo al



mismo tiempo que se está celebrando la Junta de Facultad. Y la quinta sesión se impartirá el 19 de mayo.

- La solicitud presentada desde el centro en relación con el “Plan de Acción Tutorial para la orientación académica, personal y profesional”, que engloba a los cinco títulos de grado que se imparten en nuestra facultad, ha sido aprobada.
- En el seno de la Conferencia de Decanas y Decanos de Educación de Andalucía, Ceuta y Melilla se van a reconocer las mejores prácticas desarrolladas por los centros educativos y entidades socioeducativas que colaboran con las distintas facultades. El vicedecano ha participado en las diferentes reuniones como representante de la facultad y va a formar parte de la comisión de valoración.

Respecto a posgrado apunta que:

- El 28 de abril visitó la facultad la directora de la Escuela Internacional de Posgrado, Sol Ostos Rey, para reunirse con los coordinadores de los tres másteres que se imparten en nuestro centro.
- Se ha vuelto a cursar la petición de que desde Ceuta se puedan realizar algunos trámites básicos de los que se ocupan directamente desde la Escuela Internacional de Posgrado y que a los estudiantes de máster de nuestra facultad les cuesta realizar a distancia.
- Desde la última Junta de Facultad en la que intervino el vicedecano, ha asistido a cinco reuniones de la Comisión Académica del Programa de Doctorado en Ciencias de la Educación.

### **3.- Información sobre el Programa de Apoyo a la Docencia Práctica 2023-2024.**

Toma la palabra **Gabriel García-Parada Arias, Vicedecano de Ordenación Académica y Emprendimiento**, para indicar y explicar que esta edición del PADP es la número XXXI. Se informa además que ha sido estudiado, analizado y aprobado en Comisión de Gobierno de la Facultad de 27 de abril de 2023. Fue entregada en tiempo y forma a la Universidad de Granada (UGR) el pasado 28 de abril de 2023. Entrega de la Memoria descriptiva-explicativa que justifica cada una de las peticiones. Las modalidades solicitadas han sido Modalidad 2 (Material Inventariable), Modalidad 3 (Material Fungible), Modalidad 5 (Prácticas de Campo) y Modalidad 6 (Renovación Ordenadores). El importe de esta solicitud ha sido de 17.722,64 euros (el año pasado fueron 14.493,86€). El reparto aproximado por



años es de 8.513,96€ en lo que resta del año 2023 y el resto 9.208,68€ para el año entrante 2024.

#### **4.- Aprobación, si procede, de los horarios de clase de los diferentes grados para el curso 2023-2024.**

Toma la palabra **Gabriel García-Paradas Arias, Vicedecano de Ordenación Académica y Emprendimiento**, para indicar que las solicitudes a los departamentos en Ceuta se realizó el 13 de abril, y existe algún departamento que no han respondido. Hay departamentos que sus últimas respuestas informativas las están haciendo el mismo día que nos estamos reuniendo (11 de mayo), cuando la Junta está convocada para el día 12 de mayo. Es un plazo de tiempo entre la recepción de la información, elaboración de horario y presentación ante Junta sea insuficiente. Una vez realizada la primera propuesta de horarios, y entregada, se recibe comunicación desde el Vicerrectorado de Docencia de la autorización para impartir Didáctica de la Lengua Extranjera en Francés para nuestro centro el próximo curso 2023-2024. La última semana, antes de la fecha para la aprobación en Junta de Facultad, se reciben gran cantidad de órdenes, instrucciones, modelos de solicitud, etc. para un tema de máxima actualidad como es la Conciliación familiar. El mismo día que se establece como límite para presentar horarios ante la Junta (12 de mayo) es el día hasta el que se puede solicitar la Conciliación en tiempo y forma, constituyendo un problema muy importante para programar los tiempos que deben mediar para realizar y aprobar los horarios 23-24. El protocolo de Conciliación tiene los siguientes pasos: Cumplimentación de la solicitud, Envío al departamento de referencia, Aprobación por este, Comunicación a los centros donde se imparte la docencia. Etc.). Como guía y pauta para la elaboración de los horarios 2023-2024, se recomendó partir de los horarios del último curso (2022-2023) y no cambiar mucho el que actualmente está y funciona. Esta indicación es complicada por motivos que dificultan este encargo, a título de ejemplo se pueden citar las incidencias siguientes: Jubilaciones de compañeros que permiten a profesores de su departamento a ocuparse de las asignaturas que impartían; Profesores que han cambiado de departamento por los procesos de selección a los que estamos frecuentemente sometidos, Concentraciones de docencia en algún semestre que no estaban contempladas el curso pasado, Profesores seleccionados, que una vez incorporados para impartir docencia, se marchan a otro Centro de la UGR a realizar su labor, etc. Estamos en un proceso de



elección de Rector, lo que puede generar que se produzcan cambios en los órganos de gobierno en toda la Universidad, provocando nuevas indicaciones e instrucciones para el correcto desarrollo de nuestro trabajo, y por supuesto de los horarios.

Toma la palabra Guadalupe Romero Sánchez para indicar que no se aplica la conciliación en la elaboración de los horarios. Toma la palabra María José Aznar Unzurrunzaga para indicar que desde el equipo decanal siempre se ha tratado de atender las necesidades del profesorado, pero indica que las personas que tienen la conciliación se le atenderán sus necesidades, teniendo presente las solicitudes entregadas. Toma la palabra Vicenta Marín Parra para indicar que se suma lo indicado por Guadalupe Romero Sánchez. Además, indica que hay cambios en su horario original, pero debería haber comunicado. María José Aznar Unzurrunzaga toma la palabra para indicar que se tendrá en cuenta lo indicado de cara a próximas convocatorias. Toma la palabra Santiago Manuel Real Martínez para indicar que es normal que se pueden modificar horarios, indicando que es necesario ser solidario con el resto de compañeros. Toma la palabra Arturo Fuentes Cabrera para indicar que se solidariza con la Guadalupe Romero Sánchez, indicando que los compañeros de ese grupo se puedan reunir para ajustar dicho horario. Toma la palabra José Antonio Liébana Checa para agradecer el tema de los horarios, pero indica que la conciliación debe tenerse en cuenta. Toma la palabra Violeta Pina Paredes comenta que hay aspectos incorrectos en los horarios, por lo que requieren de modificaciones. Toma la palabra Jesús Palenzuela Bautista para comentar la necesidad de tener presente la conciliación, y si es viable poner descanso en el desarrollo de las clases. Toma la palabra Gabriel García Arias Parada para indicar que no se tiene constancia de ello, pero se puede tener presente de cara a próximos horarios. María José Aznar Unzurrunzaga establece que se atenderá esos aspectos en la medida de los posible. Arturo Fuentes Cabrera toma la palabra para la posibilidad de posponer la aprobación del horario. María del Carmen Ayora Esteban coincide con lo dicho por Arturo Fuentes Cabrera y se solidariza con Guadalupe Romero Sánchez. Toma la palabra Gabriel García Arias Parada para indicar que se debe proceder a votar los horarios. María Elena Parra González apoya lo indicado por los compañeros, siendo necesario presentar el horario a la totalidad del profesorado para su revisión siempre que se produzca una modificación del mismo.



María José Aznar Unzurrunzaga toma la palabra para votar si se pospone o no la aprobación de horario debido a las incompatibilidades de los plazos establecidos por la Universidad de Granada para la aprobación de horarios y la solicitud de conciliación.

Se aprueba por unanimidad esta última propuesta.

#### **5.- Aprobación, si procede, de los calendarios de exámenes para el curso 2023-2024.**

Toma la palabra **Gabriel García-Paradas Arias, Vicedecano de Ordenación Académica y Emprendimiento**, para indicar que los días empleados para la distribución de los días de exámenes, son los que en el calendario aprobado por la UGR (CG de 23 de febrero de 2023), para el curso siguiente, han sido establecido para los dos semestres (ordinarios y extraordinarios). Como novedad nos encontramos que las pruebas de PEvAU, este año se van a celebrar en una sola Sede en Ceuta, será el Campus. Esta información no la teníamos cuando se elaboraron los exámenes de 2022-2023. Hace unas tres semanas nos comunicó la UGR el cambio. Esto provocará que haya que reestructurar el calendario 22-23. Con este planteamiento se ha supuesto que para la celebración de la Selectividad en junio de 2024, esto sería igual, lo que implica que tres días, creemos los 13, 14 y 15 de junio de 2024, por las mañanas no se podrán celebrar exámenes en nuestras aulas del Campus. Con esta programación, para junio de 2024, se han suprimido esos tres días, para el calendario de exámenes propuesto para el curso 2023-2024. Las titulaciones de tarde podrán celebrar exámenes. Los sábados se han intentado no emplear, salvo en los casos en los que ya no hubiera espacio para ubicar sesiones de evaluación. Los exámenes de la Convocatoria Especial (“noviembre”), se configurarán cuando el Calendario Administrativo para el próximo curso de nuestra Facultad esté realizado. Se recogerán en ese documento.

En este caso, siguiendo lo establecido con el punto anterior, se pospone por unanimidad la aprobación de este punto, para ser aprobado junto con la aprobación de los horarios de clase.

#### **6.- Cubrir vacantes en las diversas comisiones de la Facultad.**

Toma la palabra **Antonio José Moreno Guerrero, Secretario Académico de la Facultad**, para indicar que se proponen las siguientes personas para las diversas comisiones:

- Mesa de la Junta: Jesús Palenzuela Bautista.
- Junta Electoral: Jesús Palenzuela Bautista.



UNIVERSIDAD  
DE GRANADA



### 7.- Asuntos de trámite y urgencia.

Sin asuntos de trámite y urgencia.

### 8.- Ruegos y preguntas.

Toma la palabra Antonio José Moreno Guerrero solicita una revisión del POD del centro a las nuevas casuísticas que se están produciendo en la elaboración del horario. María del Carmen Ayora Esteban agradece el apoyo a los compañeros de la Facultad.

Teniendo presente lo establecido en la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, dado que la sesión se grabó con la aceptación de todos los presentes, aquellos que así lo soliciten tendrán acceso personal y privado a dichas grabaciones.

Sin más intervenciones ni asuntos que tratar, siendo el 12 de mayo de 2023 a las 11:49 horas, se levanta la sesión de la que, como Secretario, doy fe.

Vº Bº de la Presidenta

Secretario Académico

M.ª José Aznar Unzurrunzaga

Antonio José Moreno Guerrero